



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Le 19 avril 2018

Des parlementaires canadiens présentent un rapport sur leur Mission bilatérale au Soudan

Ottawa, le 19 avril 2018 — L'honorable sénatrice Raynell Andreychuk et le député Robert Oliphant, coprésidents de l'Association parlementaire Canada-Afrique, ont présenté aujourd'hui un [rapport](#) sur la mission d'étude de l'Association au Soudan, qui a eu lieu du 15 au 17 janvier 2018.

Il s'agissait de la première mission de l'Association dans ce pays. Son objectif global consistait à permettre aux membres de faire le point sur la situation au Soudan sur les plans de la politique, de l'économie, des droits de la personne et de la sécurité.

À Khartoum, les coprésidents ont rencontré des parlementaires et des fonctionnaires soudanais, ainsi que le chef d'une coalition de l'opposition. Ils se sont aussi réunis avec des représentants des Nations Unies (ONU) et de l'Union africaine (UA), de même qu'avec des membres de la société civile et de la communauté diplomatique. En plus de ses rencontres à Khartoum, la délégation s'est rendue à El Fasher, la capitale du Darfour du Nord, afin de tenir des consultations avec des responsables politiques à l'échelle de l'État, dont le gouverneur. Elle a aussi visité le camp de personnes déplacées Abu Shouk, et tenu une séance d'information avec le représentant spécial de l'Opération hybride Nations Unies-Union africaine au Darfour (MINUAD).

« Notre mission au Soudan tombait à point nommé, a fait observer la sénatrice. Ces deux dernières années, le gouvernement du Soudan a réalisé certains progrès pour ce qui est de s'attaquer aux problèmes concernant la paix et la sécurité ainsi que d'améliorer l'accès aux zones de conflit. Cependant, on nous a aussi indiqué que l'état de la sécurité au Soudan demeure précaire. Nous exhortons toutes les parties à redoubler d'efforts afin de conclure un cessez-le-feu permanent en ce qui concerne les conflits au Darfour, dans le Kordofan du Sud et dans le Nil bleu, et de s'attaquer aux causes fondamentales de ces conflits en encourageant l'intégration économique et politique. »

Pendant la mission, les coprésidents ont appris que l'intervention du Canada et de l'étranger dans ce pays était essentielle, et ce, pour des raisons de sécurité géostratégique et régionale. M. Oliphant a déclaré : « Le Soudan est situé dans une région perturbée. La porosité de ses frontières et diverses menaces transnationales,

dont le trafic d'armes, la traite d'êtres humains et la menace d'extrémisme violent, ne sont qu'un aperçu des enjeux en matière de sécurité auxquels il est confronté. Le Canada devrait rester à l'affût des occasions d'entretenir des liens stratégiques au Soudan, et appuyer les mécanismes qui visent à contrer les menaces transnationales et les autres problèmes de sécurité dans la région. »

Le texte intégral du rapport de l'Association est accessible sur son site [Web](#).

AU SUJET DE L'ASSOCIATION : Fondée en 2003, l'Association parlementaire Canada Afrique favorise les échanges entre les parlementaires africains et canadiens et propose des initiatives pour mieux faire comprendre les problèmes nationaux et internationaux. L'Association travaille en outre à établir des liens avec les groupes parlementaires régionaux et le Parlement panafricain.

-30-

Pour des renseignements additionnels, prière de communiquer avec :
M. Grant McLaughlin, secrétaire de l'Association
Tél. : 613-944-7370
Courriel : cda-africa@parl.gc.ca